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� Татьяна Ивановна, какова 
сегодня миссия института ино�
странных языков Герценовско�
го университета?

� На мой взгляд, миссия непрос�
та и довольно амбициозна. Для нас 
объединение факультета ино�
странных языков и лингвистичес�
кого центра не было неожидан�
ным, так как уже очень давно мы 
работали в тесном взаимодей�
ствии. Структура института ино�
странных языков более сложная 
и многогранная, чем факультета 
и лингвоцентра. Произошла кон�
центрация всех сил, участвующих 
в преподавании иностранных язы�
ков в масштабах университета. В 
настоящее время вместо прежних 
семи у нас десять кафедр, каждая 
из которых имеет свой профиль. 
Формат, в котором мы приступи�
ли к работе в этом учебном году, 
открывает новые возможности 
и перспективы. Это переход на 
качественно новый уровень пре�
подавания иностранных языков с 
использованием инновационных 
образовательных технологий, ко�
торые стали доступными в настоя�
щее время. Также это дальнейшее 
совершенствование образова�
тельных технологий преподавания 
иностранных языков. Безусловно, 
преобразование стало качествен�
но новым этапом в развитии линг�
вистических и методических школ 
института иностранных языков. 
Объединение в единую структуру 
позволяет нам более эффективно 
организовывать процесс обуче�
ния, как на языковых, так и на 
неязыковых факультетах. Тесное 
сотрудничество кафедр бывшего 
института иностранных языков и 
лингвистического центра позво�
ляет обмениваться методиками, 
разрабатывать новые образова�
тельные технологии, заимствовать 
положительный опыт. 

� Что изменилось с пре�
образованием факультета в 
институт?
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Заседание президиума Научно�образовательного культурологического общества 
России под председательством президента НОКО, первого проректора РГПУ им. 
А.И. Герцена С.А. Гончарова
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XI Международная конференция «Религиозная ситуация в Санкт�Петербурге и на 
Северо�Западе России»

II Всероссийский съезд работников дошкольного образования, г. Сочи. На фото: 
делегация РГПУ им. А.И. Герцена и делегация Санкт�Петербурга во главе с пред�
седателем Комитета по образованию Ж.В. Воробьевой (вторая слева)
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� Значительно возрос науч�
ный потенциал института. Ка�
федры факультета иностранных 
языков концентрировались, в 
основном, на лингвистической, 
а кафедры бывшего лингвис�
тического центра – на научно�
методической проблематике. 
В объединенном формате мы 
можем более эффективно вести 
научную и учебно�методическую 
работу. Уже в течение ряда лет 
мы совместно издаем научно�
методический сборник, ведем 
внеаудиторную воспитательную 
работу со студентами, проводим 
ежегодную декаду иностранных 
языков. В целом, объединение 
факультета иностранных языков 
и лингвоцентра узаконило и уси�
лило наше взаимодействие.

� Расскажите о спектре 
языков, который охватыва�
ет институт предлагаемыми 
программами. Какие языки 
ожидают включения в этот 
перечень?

� Кроме четырех вполне тра�
диционных (английский, немец�
кий, французский, испанский) 
преподавались финский, нор�
вежский, шведский, китайский, 
корейский, японский, арабский. 
Каждый год номенклатура язы�
ков увеличивается. Языковая 
палитра постоянно расширя�
ется. Несколько лет назад в 
качестве первого языка был 
введен финский, в этом году –
китайский. В будущем году пла�
нируется введение итальянского. 
Востребованность его очевидна и 
исторически оправданна. Центр 
Петербурга – это, в основном, 
творения итальянских зодчих 
Антонио Ринальди, Карло Росси, 
Бартоломео Растрелли, Джакомо 
Кваренги. Итальянская культура 
явно присутствует в различных 
сферах жизни нашего города, 
сближает нас с этой страной и 
стимулирует интерес к изучению 
итальянского языка. 

� Студенты института ино�
странных языков выступают 
волонтерами на городских ме�
роприятиях. Насколько востре�
бована сегодня такая форма 
языковой практики?

� Да, студенты действительно 
принимают участие практически 
во всех международных меро�
приятиях, которые проводятся в 
Санкт�Петербурге и за его пре�
делами, оказывая лингвистичес�
кую поддержку. Так, например, в 
этом учебном году они работали 
волонтерами на Олимпийских и 
Паралимпийских зимних играх в 
Сочи, помогали проводить такие 
мероприятия, как Международный 
симпозиум детских ортопедов, 
Международную конференцию 
франкоязычных ортопедов, а так�
же Российско�финский семинар 
на психолого�педагогическом фа�
культете. Такой вид деятельности 
необходим при искусственном обу�
чении иностранным языкам. Без 
присутствия естественной языко�
вой среды трудно сформировать 
билингвальную личность, которая 
могла бы владеть иностранным 
языком на уровне его носителя, 
поэтому любая возможность 
оказаться в естественной среде 
является важной и полезной. 
Приобретение языковых знаний, 
языковая практика сочетаются у 
студентов с осознанием того, что 
они приносят большую пользу, 
участвуя в проведении междуна�
родных мероприятий. Кроме того, 
работая в качестве волонтеров, 
они развивают иноязычную меж�
культурную компетенцию и привы�
кают свободно ориентироваться 
в межкультурном пространстве, 
что необходимо для их будущей 
профессии.

� Как институт участвует в 
реализации Программы стра�
тегического развития универ�
ситета им. А.И. Герцена?

� Факультет иностранных язы�
ков был задействован в ряде 
проектов программы. Институт 

иностранных языков, несомненно, 
планирует в дальнейшем прини�
мать активное участие в реализа�
ции Программы стратегического 
развития университета. Будет 
совершенствоваться и разви�
ваться образовательная, учебно�
воспитательная деятельность, 
будет расширяться уже сущест�
вующее сетевое сотрудничество. 
План конкретных мероприятий по 
развитию данных направлений 
находится в стадии разработки с 
учетом нового формата деятель�
ности института.

� Как Вы считаете, какие 
иностранные языки будут осо�
бенно востребованы в перс�
пективе? Стоит ли бросать все, 
забывать английский и срочно 
учить китайский?

� Забывать английский не сто�
ит, так как это язык международ�
ного общения. Но в то же время 
нужно иметь в виду, что в каждом 
регионе существует доминиру�
ющий язык, более популярный 
по сравнению с другими. Напри�
мер, испанский в США и китай�

ский в азиатском регионе. Кроме 
того, следует помнить, что соглас�
но документам ЮНЕСКО будущие 
Граждане Мира должны будут 
владеть более чем одним ино�
странным языком, и уже сейчас 
более 30 процентов населения 
земного шара под эту категорию 
подходят. Общественно�поли�
тическая ситуация в настоящее 
время, в частности, вступление 
России в БРИКС, свидетельствует 
о том, что наряду с английским  в 
международном общении будут 
активно использоваться языки 
европейского, азиатского и юж�
ноамериканского регионов. Мы 
тщательно следим за обстановкой 
и готовы отреагировать на все из�
менения включением в подготов�
ку студентов тех или иных языков, 
чтобы выпускники Герценовского 
университета были уверены в 
своей конкурентоспособности и 
востребованности.

В 
дискуссии приняли 
участие академи�
ки, ректоры вузов, 
школьные директора 

и учителя, инженеры Санкт�Пе�
тербурга, Москвы, Новосибирска 
и других регионов России. 

Открыл круглый стол вице�
президент РАО, президент РГПУ 
им. А.И. Герцена Г.А. Бордов�
ский. Перечисляя отличитель�
ные черты постиндустриаль�
ного высокотехнологичного 
общества, Геннадий Алексеевич 
подчеркнул: «Интеллектуальный 
капитал становится мощной 
движущей силой». По его словам, 
национальной задачей сегодня 
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День открытых дверей в РГПУ им. А.И. Герцена
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Вручение бронзового Павловского знака и поощрительного гранта Президиума
Международной академии наук. Слева направо: президент Международной ака�
демии наук господин Вальтер Кофлер, доцент кафедры социальной безопасности 
А.А. Кудрин, проректор по международному сотрудничеству Д.И. Бойков

Конференция «Социальная адаптация и сопровождение выпускников детских 
домов в Санкт�Петербурге», организованная фондом «Северная Столица» и состо�
явшаяся при поддержке Комитета по социальной политике
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ÈÇ ÔÀÊÓËÜÒÅÒÀ – Â ÈÍÑÒÈÒÓÒ
РГПУ ИМ. А.И. ГЕРЦЕНА УКРЕПЛЯЕТ ПОЗИЦИИ В СФЕРЕ 
ОБУЧЕНИЯ ИНОСТРАННЫМ ЯЗЫКАМ

В новом учебном году в Герценовском университете появился институт 
иностранных языков, созданный на базе факультета иностранных язы�
ков и лингвистического центра. Инновационные преобразования связа�
ны с изменением конъюнктуры рынка труда и новыми требованиями,
предъявляемыми к выпускникам. Какие задачи стоят перед новым 
подразделением и как они будут решаться – об этом «Педагогические 
вести» спросили директора института, доктора филологических наук, 
профессора, заведующую кафедрой английского языка и лингвостра�
новедения Т.И. Воронцову.

Антон ДЕРКАЧ,

ведущий специалист по 

связям с общественностью 

редакции «ПВ»

Ó×ÈÒÅËÜ – ÂÛÑÎÊÎÒÅÕÍÎËÎÃÈ×ÍÀß ÏÐÎÔÅÑÑÈßÓ×ÈÒÅËÜ – ÂÛÑÎÊÎÒÅÕÍÎËÎÃÈ×ÍÀß ÏÐÎÔÅÑÑÈß
23 октября в РГПУ им. А.И. Герцена состо�
ялся круглый стол «Образование в постин�
дустриальном высокотехнологичном обще�
стве», организованный совместно РАО и РГПУ 
им. А.И. Герцена в рамках VII Международной 
научно�практической конференции «Педагоги�
ческое образование в государствах�участниках
СНГ: современные проблемы, концепции, тео�
рии и практика».

в России является создание 
25 миллионов высокотехнологич�
ных рабочих мест. Это обсужда�
лось участниками круглого стола, 
делившихся мнениями по поводу 
реализации данной задачи.

«Необходимость высокотехно�
логичных рабочих мест означает, 
что мир находится на переломе. 
Например, такая современная 
задача, как импортозамещение, 
содержит социально�экономи�
ческие и социокультурные со�
ставляющие», – добавил Г.А. Бор�
довский. Кроме того, президент 
РГПУ им. А.И. Герцена затронул 
проблему междисциплинарности 
в современной науке. 

Председатель 
Совета ректоров 
вузов Санкт�Пе�
тербурга, Почет�
н ы й  г р а ж д а н и н 
Санкт�Петербурга 
В.Н. Васильев под�
нял вопрос о том, 
какие профессии 
следует считать 
высокотехнологич�
ными. По мнению 
участников круглого 
стола, к этой кате�
гории, безусловно, 
должны быть отне�
сены современные 
педагоги. «Высоко�
технологичные ра�
бочие места пред�
полагают интеллек�
туальный труд. В ра�
боте учителей, инженеров, врачей 
сегодня используются новые 
методы и технологии», — отметил 
Владимир Николаевич.

Заместитель председателя  
комитета Государственной думы 
Российской Федерации по обра�
зованию Н.А. Шайденко приняла 
участие в обсуждении проблем 

образовательных технологий. 
Она особо подчеркнула важность 
знакомства школьников с практи�
ческим производством на уроках 
труда, которое в будущем станет 
основой для получения образова�
ния инженера.

Состоявшаяся дискуссия по�
казала, насколько меняется в 

современном мире представле�
ние о педагоге и его труде. Не 
только образование определяет 
будущее, но и, наоборот, пред�
ставления о будущем безотла�
гательно заставляют менять 
образовательную систему.

Анастасия ТЮТЮКОВА,

корреспондент «ПВ»

Цель конгресса была доста�
точно амбициозна: дальнейшее 
развитие Санкт�Петербурга как 
ведущего центра профессиональ�
ного образования, науки и иннова�
ционной деятельности. Пленарное 
заседание прошло в Национальном 
минерально�сырьевом универ�
ситете «Горный», где собрались 
представители Правительства 
города, Министерства образования 
и науки РФ, ректоры крупнейших 
вузов Петербурга, видные ученые. 
В числе более чем пятисот участни�
ков была представительная делега�
ция Герценовского университета. 
Обсуждались вопросы развития 
профессионального образования 
на ближайшие пятнадцать лет. 

«Знания и образование ста�
новятся неотъемлемой частью 
жизни каждого петербуржца. От 
того, как будет выстроена система 
преподавания, насколько качест�
венными будут знания, полученные 
в результате обучения, зависит 

будущее города, его экономический 
рост и социальная стабильность», — 
подчеркнул, обращаясь к участни�
кам, вице�губернатор Петербурга 
В.Н. Кичеджи.

Выступление ректора РГПУ 
им. А.И. Герцена В.П. Соломина 
было посвящено воспитательным 
аспектам образования, реализации 
молодежной политики, активизации 
научной деятельности вузов через 
призму студенческих объединений. 
Тема доклада «Качество образова�
ния: вуз�студент�работодатель�об�
щество» созвучна с состоявшимся 
накануне в РГПУ им. А.И. Герце�
на молодёжным дискуссионным 
клубом.

Обращаясь к участникам кон�
гресса, В.П. Соломин отметил не�
обходимость на сегодняшний день 
студенческих объединений для вов�
лечения учащихся в процесс оценки 
и повышения качества высшего, 
среднего и профессионального 
образования.

Важнейшей функцией студен�
ческих объединений можно назвать 
создание условий, в которых, наря�
ду с получением профессиональных 
знаний, формируется гражданин с 
активной жизненной позицией, 
� подчеркнул ректор Валерий Пав�
лович.

Молодежный дискуссионный 
клуб «Качество образования: вуз�
студент�работодатель�общество», 
прошедший в Дискуссионном 
зале Герценовского университе�
та, собрал более 100 студентов 
петербургских вузов, преподава�
телей, активистов молодежных 
объединений и представителей 

работодателей. Для обсуждения 
проблем качества образования был 
выбран формат дебатов. Участни�
ков больше всего заинтересовал 
вопрос определения — образова�
ния: услуга ли это или ценность? 
Начальник управления развитием 
воспитательной деятельности 
РГПУ им. А.И. Герцена Р.У. Богда�
нова, выступившая модератором 
мероприятия, прокомментировала 
данную проблематику так: «Заинте�

ÈÍÂÅÑÒÈÖÈÈ Â ÁÓÄÓÙÅÅ
В ОБЩЕСТВЕ СКЛАДЫВАЕТСЯ УБЕЖДЕНИЕ: ОБУЧАЮЩИЕСЯ ДОЛЖНЫ БЫТЬ 
ЗАИНТЕРЕСОВАНЫ В КАЧЕСТВЕ ПОЛУЧАЕМОГО ОБРАЗОВАНИЯ

25 октября ректор РГПУ им. А.И. Герцена В.П. Соломин
принял участие в пленарном заседании VIII Санкт�
Петербургского конгресса «Профессиональное об�
разование, наука, инновации в XXI веке». Накануне,
24 октября, одно из мероприятий конгресса, молодеж�
ный дискуссионный клуб «Качество образования: вуз�
студент�работодатель�общество», состоялось в Герце�
новском университете.

ресованность студентов в качестве 
образования — это уже первый шаг 
к его улучшению. Образование в 
условиях современности является 
одной из сфер экономики, и с этой 
точки зрения это услуга, но никогда 
нельзя забывать об образовании 
как о ценности».

Анастасия ПОСТНИКОВА, 

Ольга ЖУРКИНА,

корреспонденты «ПВ»

Слева направо: И.И. Соколова, Г.А. Бордовский, Н.А. Шайденко, В.Н. Васильев

В.П. Соломин

Открытие пленарного заседания

Делегация РГПУ им. А.И. Герцена В.Н. Васильев


